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 VOL.３６ NO.３  

２０２２年１１月２８日 

西東京市立明保中学校 

教師と保護者の会 

  

 

第４回 合同委員会の報告               令和４年１１月８日㈫ 

１.あいさつ 

● 会長 

 本日もお忙し中お集まりいただきましてありがとうございます。当初よりお伝えしておりました「教師と保護

者の会」の会則、細則の改正の具体的な話し合いをしたいと思います。本日もよろしくお願いいたします。 

 

● 校長先生 

ご来校いただきありがとうございます。 

「教師と保護者の会」の活動につきましては、保護者の皆様にとって過度の負担にならないよう工夫していく

必要があると考えています。一方で、学校と保護者の皆様との距離が遠くなってしまうことは避けたいと考えて

いますので、バランスを意識する必要があると思います。本日は、規約等の改正案も提案されていますので、ご

意見を頂戴できたら幸いです。 

本校では、２学期に入り、様々な行事が行われています。２年生で開始した「かりんとうプロジェクト」では、

生徒がデザインした袋に、生徒が選んだかりんとうの小袋を数種類入れて、販売する予定です。 

また、先日、文書にてお知らせしたとおり、ネクタイのデザイン変更、夏季のポロシャツ及びストレッチ素材

のパンツの導入を予定しています。 

引き続き、本校の教育活動、そして、「教師と保護者の会」の活動にご理解・ご協力賜りますようお願いいたし

ます。 

 

● 副校長先生 

本日は、ご多用の中、第４回合同委員会に出席いただき、ありがとうございます。 

With コロナの中で本校の教育活動も本来の形に近づきつつあります。宿泊行事、校外学習ともに盛況のもとに

実施することができました。本日の学年教員との懇談会、地区委員の報告会、会則変更が主議題となった全体会

もスムーズに開催することができました。委員の皆様の準備力の高さに感謝いたします。なお、会則変更に伴う、

教師と保護者の会臨時総会を 12 月 21 日(水)に予定しております。臨時総会開催へのご協力、よろしくお願しま

す。 
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２.活動報告と確認事項 

（１）各委員会・懇談会の報告 

【１年生学級委員より】 

今回の懇談会は３名の先生方にご参加いただき、９月に行われた移動教室や最近の学年の様子など、貴重な

お話を伺うことができました。 

 

＜先生方より＞ 

・移動教室について 

悪天候の中ではありましたが、総指揮の先生の迅速な判断で全行程をやり遂げることができました。小学校

の時に経験できなかった集団生活はとても良い経験になったようで、生徒たちの間では印象深い行事のひとつ

となっているようです。 

 

・学年の様子について 

クラスにも慣れ、自分にはどのようなことができるかをそれぞれが考え、行動しているように見えます。 

移動教室の班決めなどうまく決まるか不安な子もいたようですが、皆で話し合いうまくまとめていました。 

 

・テスト・勉強について 

真面目に授業を受けていますが、理解したことを次の授業で忘れてしまうことがあります。読解力や想像力

は、設問を理解するために必要なものです。全ての教科に影響が出るので、本を読むなどして身につけるとよ

いです。１年生のうちはその日の授業でやったことを復習し、自分の中に定着させることが大事な時期です。 

 

・全体を通して 

挨拶がしっかりでき、授業中も元気よく発言できる生徒が多いです。とても楽しそうに過ごしています。 

 

＜学級委員より＞ 

自分の子どもから学校での様子を聞くことはありますが、先生方の目線から見たり感じたことを直接お話い

ただけてとても光栄でした。お忙しい中お時間いただき、ありがとうございました。 

 

【２年生学級委員より】 

◆ 先生方より 

［学年・各クラスの様子］ 

どのクラスも落ち着いて生活しています。みんなが生活しやすいようにと周りへの気遣いが少しずつ出て来て

いるように感じます。授業中も課題に応じて互いに教えあい成長を感じます。 

後期の委員会決めの際、どのクラスも立候補者が多数出て、クラスでの安心感や気持ちの余裕などが出てきて

いるようです。その安心感をもとにいろいろな場面で活躍できるようになってほしいと思います。 

勉強についてですが、やらなくてはならないことは分かっていても言われたことがすぐに出来ない時期でもあ

ります。引き続きご家庭でのご協力を宜しくお願いします。 

 

［音楽祭中間発表会］ 

音楽祭中間発表では間隔を開けた状態で歌うことが大変な中、各クラスよく頑張っていたと思います。練習の
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際、リーダーを中心に意見を出し合い、より良い合唱を目指そうとする姿勢が伺えます。３月の音楽祭では練習

を重ね各クラス美しいハーモニーが響き渡ることと思います。 

 

［職業体験について］ 

職業体験の一環として、旭製菓さんとのコラボによるかりん糖の『商品開発～販売』の企画を進めている最中

です。「袋のパッケージ・ポスターのデザイン」や「中広告」の考案等検討中です。近日中にご家庭へのアンケー

トもお願いする事と思いますが宜しくお願い致します。 

 

◆ 学年委員より  

2 年生の折り返し地点、前回 6 月の学年委員会から大分時間も経ちました。生徒が成長した点、逆に慣れすぎ

て良くない点など、どのような変化があるのか先生方よりお話していただきました。 

総じて落ち着きつつあり、周りの事も良く見えてきて成長を感じる場面が多くなったとの事でした。日々、先

生方が学年全体で生徒の事を見てくださっている様子が伺えました。今後、かりん糖の販売企画と 3 学期の音楽

祭があります。最終学年向けて引き続き成長できる様々なことに取り組んでいる様子を伺うことが出来ました。 

 

【３年生学級委員より】 

・６名の先生方に出席していただきました。 

・各クラスの様子を担任の先生よりお話していただきました。 

  →受験に向けて勉強の意識が高まっているように感じる。 

   気持ちを落ち着かせ不安などを取り除けるようにする。 

   適度な運動も心掛ける。 

・受験の話から話題を変えて、先生方の最近の出来事・夢中になっている事を伺いました。 

→先生方のお話がとても面白く楽しい学年懇談会になりました。 

 

（２）今後の行事への協力について 

・教科作品展（1 学年委員）：12/2～12/8 教科作品展示週間のため受付の必要がないので協力なし 

 

・合唱コンクール（2 学年委員）：3/8 体育館にて実施予定 → 受付・アンケート配布の協力 

※1 学年委員も協力する（保護者ボランティア募集なし） 

 

・行事のアンケートについて 

前回一斉メール等を使う案が出たが、紙媒体よりも提出率が落ちるという情報がある。来賓や地域の方の分

は紙で用意しないといけないこともあり、受付で手渡し帰る際に提出してもらうと回収率も高く、明保中とし

ては行事のアンケートは当面は紙媒体で実施する方向で考えている。 

また、学校行事の受付やアンケートは本来学校主体でやるところを、人手不足などのために行事への協力と

いう形で学年委員の仕事としてやっており、アンケートの内容的には学校側で使用する。そのため、今後の形

としては、次のように変更する。 

①アンケート内容・原稿：学校側で作成する。 

②印刷と受付での配布、回収の呼びかけ：受付業務の一環として学級委員で協力する。 

③回収したアンケート：学級委員では集計せずそのまま学校へ渡して今後に役立てていただく。 
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（３）会長より 

◎ P 保連「市への要望について」 

 ＜全体要望＞ 

  １．学校内の暑さ対策強化 

  ２．人材の確保 

  ３．老朽化の進む校舎の改修修繕 

＜個別要望＞ 

１．テント購入の予算 

２．冷水機 

３．大規模改修をまたずにトイレの改修 

 

11 月７日㈪、東小学校区育成会準備会に会長、副会長が参加しました。内容は本気のかくれんぼの事前打ち合

わせでした。当日お手伝いくださる保護者の方よろしくお願いいたします。 

 

◎ 購入品について２点購入検討 

一つ目は、教師と保護者の会のロッカーです。今現在、事務倉庫に教師と保護者の会のロッカーがあるのです

が、壊れている状態です。今後、コピー用紙や事前に印刷したものを置いておけるようロッカーの購入を考えて

おります。 

二つ目は、運動会の受付で使うテント、またはタープのような日除けになるものです。今後、運動会の受付は

教師と保護者の会で行いますので、暑さ対策としてテント等の購入を考えております。 

 

この 2 点の購入について承認されるかたは挙手 → 承認されました。 

 

◎ もう 1 点、教師と保護者の会専用のデジタルカメラの購入を検討中 

→学校のシステム変更により、今年度から写真等容量の大きいデータがメールで扱えなくなったため、今後も

先生方の写真入りのハーモニー特集号を発行するのであれば、教師と保護者の会専用のカメラを購入して対応す

るのが良いのではと考えている。来年度の方針も含め今年度中に購入を決定する予定。 

 

（４）会計より 

 ・７月７日㈭PTA 総合保険契約更新しました。例年通りの契約内容です。 

（５）書記より 

 ・７月１２日㈫ハーモニー№２発行（学校 HP に掲載） 

３.議題 

（１）来年度以降の教師と保護者の会の体制について 

別紙にて提案 → 特に反対意見なく、この方針で進めることに決定 

 

（２）会則・細則の改定について 

・提案した体制改革を進めるにあたり、会則と細則の改定が必要となるため改正案を提案 →反対なし 
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 ・会則第 8 章第 12 条より、細則は合同委員会での承認を得て改正できる → 承認されました。 

 ・会則第 8 章 13 条より、会則の改正のため後日臨時全体保護者会を開催 

 

（３）臨時全体会の開催  

＜日程＞ 令和４年１２月２１日（水） ※後日、開催のお知らせと資料を配布 

＜内容＞ ①今後の教師と保護者の会について（改正案）の具体的な内容説明 

②細則改正の報告 

③会則改正の承認 

 

４.その他 

●次回委員会日程 

・令和５年２月７日㈫ 15:30～学年委員会（懇談会）・地区委員会 16:00～合同委員会 

・ハーモニー原稿締め切り 委員会１週間後（書記まで） 

 

第 4 回地区委員会の報告          令和４年 11 月 8 日（火） 

 

１. 碧山小育成会 

7 月 6 日（水）1 学期地域連絡会に出席しました。 

『地域の子供たちを健やかに育むために』を議題に情報交換、共有が行われました。 

次回１２月７日（水）２学期地域連絡会に出席予定です。 

 

２. 東小育成会 

 １１月２８日（月）に東小育成会と明保中教師と保護者の会による共催で『本気のかくれんぼ』が開催されま

す。お手伝いにご応募いただいた方々ありがとうございます。その準備のため、１０月１５日（土）ミーティン

グに参加しました。次回１２月１２日（月）会議に出席予定です。 

 

３. 避難所運営協議会 

７月１６日（土）昨年度の避難所開設訓練振り返りの会議に出席しました。アクションカードについて議題に

なりました。１１月７日（月）第２回避難所運営協議会に出席しました。アクションカードの作成における課題

の確認、防災無線や備蓄倉庫見学など行いました。 

 

４. 標準服リサイクル 

7 月 13 日（水）保護者会、１０月１５日（土）学校公開日に実施しました。 

次回は 12 月 2 日（金）～８日（木）三者面談期間に実施予定です。  

 

5．ピーポくん担当  

 ９月にピーポくんの家、北部グループ担当者会議が書面にて開催されました。ピーポくんの家を周知してもら

うために行っている事や新規登録・更新のお願い方法、昨年度の活動報告などについてアンケート方式で行われ

ました。 
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☆ 標準服リサイクルについて ☆ 

生徒の成長や卒業のために不要になった標準服を学校行事の際に展示し 

必要な方に差し上げています。行事に参加される場合には、お気軽にご覧下さい。 

 

不要になった標準服の受付は下記日程で行なう予定です。 

回収日には昇降口に回収 BOXを用意しますのでご自由にお入れください。 

 リサイクルに提供していただく標準服は洗濯済み（ホームクリーニング可） 

のものをお願いします。 

 ワイシャツのリサイクルもしております。 

・洗濯・アイロン済みのものをお願いします。 

・お手持ちの透明な袋にいれ、「長・半袖」「男・女」「サイズ」「校章の有無」を 

袋のおもてに明記してください。 

・１年以内の着用、または１シーズンの着用で、汚れ・黄ばみ・破損のない状態の 

ものが対象です。 

 体操着・靴は、リサイクルしておりません。お出しにならないでください。 

 2学期の回収日：12月 2日（金）～8日（木）三者面談期間。 


